

Dicembre 2024

COMUNION

Curie Générale, Rome

Nouvelle maison trinitaire en Corée du Sud



Patrimoine Trinitaire

Le 5 décembre 1492, a été fondé le Couvent Royal de la Très Sainte Trinité dans la ville d'Almeria (Espagne)

Indice

NOUVELLES EN BREF

- Inde : Entrées au noviciat
- Chapitre Province Cœur Immaculé de Marie (USA-Philippines)
- SIT-Général : Ukraine
- Canada : Année jubilaire
- Chapitre Vicarial du Vicariat Provincial Saint Simon de Rojas
- Chapitre Vicarial du Vicariat Bienheureux Domenico Iturrate
- Lyon-France : Profession perpétuelle
- Rome : Visite du Cardinal Andrew Yeom Soo-Jung
- Rome: Conseil Général Elargi
- Rome : Cours inaugural sur la "Liberté Religieuse"
- Cité du Vatican : Bénédiction du "Signum Ordinis Sanctae Trinitatis et Captivorum"
- Corée du Sud : Inauguration de la nouvelle "Domus Trinitatis"

IN MEMORIAM



NOUVELLES EN BREF

Inde : Entrée au noviciat



Nos frères Asher Paul et Darius Dhar ont été reçus au noviciat par le Ministre Provincial Vice de la Province Indiana Rév. P. Pradeep Abraham OSST, le 8 octobre 2024 pendant la fête de Notre-Dame du Bon Remède. Le P. Joshy Abraham OSST, directeur des postulants et le P. Biju N Varghese OSST, directeur des novices assistaient à la cérémonie.

Le Rév. P. Vice-Ministre Provincial a instruit les frères dans son discours sur l'importance d'accepter leur vocation et de répondre positivement à celle-ci.

Les prêtres des paroisses et communautés religieuses voisines ont participé à la cérémonie. Le programme s'est terminé par un dîner préparé dans notre communauté.



Chapitre Province Cœur Immaculé de Marie (USA-Philippines)



Du 21 au 25 octobre 2024, au Bon Secours Retreat & Conference Center, Marriottsville, MD, s'est tenu le Chapitre provincial de la Province du Cœur Immaculé de Marie (USA-Philippines), au cours duquel a été élu le Conseil suivant :

- Fr. William Sullivan Ministre provincial ;
- Fr. Santhosh Kozhipadan : Vicaire provincial ;
- Fr. Joshua Warshak : deuxième conseiller ;
- Fr. Stan De Boe : troisième conseiller ;
- Fr. Edward Owens : quatrième conseiller ;
- Fr. Victor Scocco : secrétaire provincial ;
- Fr. Kurt Klismet : économiste provincial.

Nous souhaitons au nouveau Conseil provincial une mission fructueuse !



SIT-Général : Ukraine



Le 25 octobre, le ministre de la communauté trinitaire de Cracovie, le procureur général de la Rédemption et le président du SIT sont partis à l'aube pour la ville ukrainienne de Léopolis. Avec eux, deux camions chargés de tonnes de nourriture, de vêtements et d'ustensiles nécessaires à la distribution aux citoyens ukrainiens souffrant de la guerre. De là, ils sont partis le lendemain pour Zaporizhzhia, une ville située à la frontière avec les troupes russes. En effet, l'armée russe se trouvait à 30 kilomètres de là. Ils y sont restés plus d'une semaine pour distribuer de la nourriture et des objets nécessaires pour affronter l'hiver, très rude dans cette région. Ils ont vécu sous les sirènes constantes des bombardements et dans l'incertitude de devoir quitter la ville précipitamment à cause de l'arrivée des Russes. En fin de compte, ils ont eu la satisfaction de pouvoir représenter toute la famille trinitaire dans des

endroits où personne ne veut aller et où notre charisme devient beaucoup plus vivant et nécessaire.





Les célébrations du centenaire de l'arrivée des trinitaires au Canada qui ont débuté le 15 mars 2024, avec une célébration eucharistique célébrée dans l'église Regina Mundi de Grunby et présidée par Mgr Aldo Berardi, Vicaire apostolique de l'Arabie du Nord, se sont conclues avec faste, dans l'église Sainte-Famille de Granby le 27 octobre 2024.

Messe présidée par Mgr. Cristian Rodembourg, évêque de St-Hyacinthe, en présence de deux autres évêques, du Ministre général et de son Conseil, de la Famille trinitaire et d'une centaine de fidèles. Une année jubilaire célébrée dans un esprit de gratitude pour tous les biens accomplis par la fondation en 1924, par le Père François Xavier de l'Immaculée Conception. Mais aussi avec un regard plein d'espérance pour l'avenir, comme en témoigne le slogan choisi pour ce jubilé : Leur vie n'a pas été enlevée, mais transformée.

Un centenaire qui a été célébré pour continuer à être témoin de l'amour et de la miséricorde de Dieu, selon les paroles du ministre vicaire, le Fr. Louis Gagnon. Ce centenaire, a souligné le Ministre général, est donc l'occasion extraordinaire de saisir notre histoire et la passion qui a animé de nombreux confrères, l'audace qui a permis d'ouvrir de nouveaux chemins dans une fidélité créative au charisme, saisir la présence et l'action de la Très Sainte Trinité dans les événements de l'histoire, malgré nos faiblesses et nos fragilités.



Chapitre Vicarial du Vicariat Provincial Saint Simon de Rojas



Du 4 au 8 novembre 2024 s'est déroulé, à Lima au Pérou, le Chapitre Vicaire du Vicariat Provincial San Simone de Rojas (Argentine-Bolivie-Bésil-Chili-Pérou), dans lequel a été élu le Conseil suivant :



Fr. Mauricio Alberto Saldía Leal :Ministre Vicaire
Fr. César Mellano : Pro-viceaire et premier conseiller
Fr. José Milton Villalba : Second Conseiller
Fr. José Miguel Marengo : Troisième Conseiller
Fr. Adrián Vásquez : Secrétaire Vicaire

Nous souhaitons au nouveau Conseil Vicaire une fructueuse mission !



Chapitre Vicarial du Vicariat Bienheureux Dominique Iturrate



Du 10 au 20 novembre 2024 s'est déroulé à Estrella, Antioquia (Colombie), le Chapitre Vicaire du Vicariat Provincial Beato Iturrate (Colombie; Porto Rico) dans lequel a été élu le Conseil suivant :

Fr. Giovanni Quintero Quiroga : Ministre Vicarial

Fr. Sergio Jear Pereira Fernández:
Premier conseiller

-Fr. Luis Fernando Torres Agudelo : Second Conseiller

-Fr Jairo Vargas Tovar : Secrétaire

Nous souhaitons au nouveau Conseil Vicarial une fructueuse mission !





Lyon-France : Profession perpétuelle



Le 24 novembre, lors d'une célébration eucharistique célébrée par le P. Hervé Gaschignard, Sœur Justine Rahelivao, de nationalité malgache, s'est engagée définitivement dans la Congrégation des Religieuses Trinitaires de Valence. La célébration a eu lieu à Pont de Beauvoisin, Lyon (France), en présence de la Mère Générale, Sr Myriam et d'une assemblée nombreuse.

Nous l'encourageons par notre prière.



Rome : Visite du Cardinal Andrew Yeom Soo-Jung



Le 3 décembre, le Cardinal Andrew Yeom Soo-Jung, Archevêque émérite de Séoul (Corée du Sud), titulaire de la Basilique Saint-Chrysogone (Rome), après sa visite annuelle à ladite basilique, a rencontré le Conseil général élargi de l'Ordre en session de travail à Rome. Le cardinal a encouragé l'Ordre dans sa mission d'aide aux chrétiens persécutés et pour la présence trinitaire en Corée du Sud, où le 17 décembre prochain, Solennité de Saint Jean de Matha, le Ministre général, avec le Ministre provincial, Fr. Pedro Aliaga Asensio, de la Province Esprit, dont fait partie la Corée du Sud, inaugurerà une nouvelle maison.



Rome: Conseil Général Elargi



Du 2 au 6 décembre, Il s'est tenu à Rome, le Conseil Général élargi des religieux. Les travaux ont porté essentiellement sur la mise à jour, à partir du dernier Conseil général élargi célébré à Antequera en avril 2023, des organes de la Curie générale et des différentes juridictions, dont la plupart ont célébré leur chapitre cette année ; sur la formation ; sur le travail des différentes commissions (Commission pour la rédaction de la nouvelle Ratio Generalis Institutionis et Studiorum Ordinis SS. Trinitatis ; Commission Pro Legibus et Liturgie ; Commission préparatoire au Chapitre général 2025...).

Rome : Cours inaugural sur la "Liberté Religieuse"



Le 4 décembre, a été inauguré à l'Université pontificale grégorienne le cours sur la "Liberté religieuse". Un cours qui naît d'une collaboration entre l'Ordre et le Centre d'études interreligieuses de la Grégorienne. Cette initiative part du projet du SIT-Général, afin de promouvoir l'étude et la recherche sur les thèmes inhérents à notre charisme, comme la liberté religieuse,

la persécution des chrétiens et le dialogue interreligieux. A ce cours inaugural après les salutations institutionnelles du P. Pino Di Luccio SJ, Président du Collegium Maximum représenté par le P. Gerard Whelan, SJ et du Ministre général, P. Luigi Buccarello, le Prof. Ambrogio Bongiovanni,

Le directeur du Centre d'études interreligieuses, Collegium Maximum, modérateur de la journée, a présenté le cours.

Ensuite, dans une salle remplie de nombreux religieux, religieuses et laïcs trinitaires, sont intervenus d'abord sur "Dignitatis Humanae, l'Eglise et le droit à la liberté religieuse", le Dr. Paolo Trianni, du Centre d'études interreligieuses, Collegium Maximum ; puis sur "La liberté religieuse dans la tradition de l'Ordre trinitaire",



Père Pedro Aliaga Asensio, historien de l'Ordre et Ministre provincial de la Province Saint-Esprit ; enfin, sur "La liberté religieuse dans le monde arabe à une période de profondes transformations", le Dr Sihem Djebbi, de l'Université Sorbonne Paris Nord.





Dans une société de plus en plus caractérisée par le pluralisme religieux et l'utilisation instrumentale de la religion pour des intérêts humains et pour justifier la violence, on encourage les religieux, religieuses et laïcs de la Famille trinitaire à s'intéresser davantage au thème en s'inscrivant au cours. L'offre s'adresse aussi bien aux étudiants internes qu'à ceux qui souhaitent approfondir le sujet.

Cité du Vatican : Bénédiction du "Signum Ordinis Sanctae Trinitatis et Captivorum"



Le 25 avril 2022, le Pape François avait accueilli en audience privée les participants au Congrès du SIT-Général. A cette occasion, il reçut une copie miniature à titre symbolique du Signum Ordinis Sanctae Trinitatis et Captivorum.

Cette mosaïque donnée au Pape, réalisée ensuite dans sa dimension originale par les enfants handicapés du centre de réadaptation des Pères trinitaires de Venosa-Bernalda, a été placée dans les Jardins du Vatican le matin du

Le 5 décembre 2024 et béni par le Cardinal Vergez Alzaga, Président du Gouvernorat de l'Etat de la Cité du Vatican. Au cours de la cérémonie, outre le Cardinal, sont intervenus le Président du SIT-Général et le Ministre Général, en présence des officiers du Gouvernorat, de la Mère Générale des Religieuses Trinitaires de Rome, du Conseil Général Élargi, et de nombreux religieux, religieuses et laïcs trinitaires.





Un événement qui revêt un caractère historique pour toute la famille trinitaire. Deux époques sont liées : 1210, en présence de saint Jean de Matha, le « Signum » est placé au-dessus du portail d'un mur du complexe de l'église Saint-Thomas in Formis, à deux pas du Latran, alors siège du pape ; 2024, à notre époque, la mosaïque est placée dans les jardins du Vatican, siège actuel du pape. Unique symbole, unique rappel : « rappeler à ceux qui passent que le seul libérateur est le Christ ». (Cardinal Vergez Alzaga).



Aujourd'hui, comme au temps de saint Jean de Matha, beaucoup de chrétiens sont persécutés. Plus de 360 millions dans le monde. Ce mosaïque dans les jardins du Vatican fait écho aux paroles du Pape aux participants au Congrès du SIT : "votre charisme est d'une actualité flagrante, malheureusement.. De nos jours, trop d'hommes et de femmes, même des enfants, sont réduits à vivre dans des conditions inhumaines, asservis" (Pape François). Nous sommes fiers d'être trinitaires, vivons notre charisme en portant le Christ Rédempteur à nos frères et sœurs.



Au terme de la cérémonie, une statue de saint Jean de Matha a été remise par le Ministre général, au nom de toute la famille trinitaire, au cardinal Vergez Alzaa.



Corée du Sud : Inauguration de la nouvelle "Domus Trinitatis"

Le 17 décembre, fête de notre Fondateur, Saint Jean de Matha, le Ministre général avec P. Pedro, Ministre provincial de la Province Esprit Saint, juridiction dont fait partie la Corée du Sud, ont inauguré la nouvelle maison de la "Domus Sanctae Trinitatis" en présence des religieux trinitaires coréens, de nombreux prêtres et laïcs.

Un rêve devenu réalité après 23 ans. Une histoire de foi et de persévérance. En fait, la présence trinitaire en Corée a commencé en 2001 avec un petit groupe de candidats accompagnés par le frère AHN Chanmo.



Sans ressources propres , les premières années ont été marquées par les difficultés, par des moments de douleur comme l'incendie de 2013 qui a détruit les archives et une partie de la maison. Les premières années ont été une leçon de dépendance totale à la providence divine. De la demande au Chapitre général à Rome en 2001, jusqu'au transfert à Masan en 2002, qui a consolidé leur implantation en Corée, les trinitaires coréens ont vécu une phase d'épreuve. En 2010, la communauté a finalement déménagé là où elle se trouve aujourd'hui et en 2015 elle a été officiellement incorporée dans la Province du Saint-Esprit.

La communauté a persévéré, grandissant lentement avec le soutien du Conseil général et de plusieurs provinces de l'Ordre.

Cette nouvelle maison, en Corée, est un symbole de liberté et d'espérance pour l'Ordre et pour toute la Famille trinitaire.



IN MEMORIAM

Fr. Daniel Houde



Fr. Daniel HOUDE, religieux de la Province Cœur Immaculé de Marie (USA-Philippines), est décédé le 11 octobre 2024.

Fr Daniel, né à Holyoke le 05-08-1950, a commencé son noviciat à Baltimore le 11-08-1978, a fait sa première profession à Baltimore le 11-08-1979, a fait sa profession solennelle à Hyattsville le 08-12-1984 et a été ordonné prêtre le 27-09-1987.

La Très Sainte Trinité, source de miséricorde infinie, accueille le père Daniel dans la joie du Paradis. R.I.P.





Nous vous demandons d'appliquer les suffragettes établis pour leurs âmes

*La rédaction de Comunion souhaite à tous un joyeux Noël
et une bonne année 2025!*

